

事業を行ふということは、放送法の趣旨、建前に合致しております。そしてわが国の放送政策上から見まして、きわめて適当と認められ、また事業計画、予算収支など、その内容もおむね妥当と認められるからであります。本件が国会の承認を得た上は、郵政大臣はすみやかに日本放送協会に免許を与えられ、放送法の建前であるところの公共企業体、民質、その趣旨に合致するように監督指導に当らんことを、私は特に切望するのであります。

切望するのであります。どうか郵政大臣は、放送法の建前、その趣旨にのつとり、テレビジョン事業のます／＼発展するよう、適切なる監督指導に当られんことを重ねて強く要望いたします。して、私の討論を終る次第であります。

○橋本委員長 松井政吉君。
○松井委員 私は日本社会党を代表いたしまして、ただいま議題となつておられます放送法第三十七条第二項の規定に基き、国会の承認を求める件につきまして、ただいま申し上げる理由と、若干の条件を付し賛成をいたします。

理由といいたしましては、日本にアーティ

いうことで認めるならば、受信料の問題であります。第三には、各國に従事するからであります。広告収入及びその他の収入を得ることのできない組織になつておりますから、受信料の徵収はやむを得ないものと考えられるのであります。従いまして、本案件の内容とする受信料並びに事業計画に基く予算等についても、承認をしなければならない。以上の理由で、われくは賛成をいたしました。

以下、条件を申し上げます。御承知のように受信料を徵収しなければならない組織になつてしていることは明らかであります。なぜかと申し上げまするならば、さきに申し上げた通り国民全体を対象として、文化の恩恵の役割を果すということにあるのであります。なぜかと申し上げまするならば、できるだけ国民大衆の負担を軽くするということは常に考えなければなりません。そのため一番必要なことは、やもすれば諸外国より遅れているといわれる技術の研究が、一番重点に考え方られなければなりません。技術の研究の結果、かりに規格が統一されると、いろいろなことがもたらされるならば、受信料の軽減等は、またその面から考えられて来るのでありまして、この点を私は条件の第一として考えたいのであります。そうなつて参りますると、今までの論議の中で、やはり外国との関係、ドルとの関係等が真剣に論議をされたことは明らかであります。従つてできるだけテレビジョン放送並びに全體の放送を通じて、輸入を少くすることによつて、技術を進展させる

するので、これは真剣にひとつ考えていただきたいと思います。

さらに第二の条件といたしましては、文化的の使命を完全に果すこととも、公共性を失つては、公社としてのテレビジョン放送は成り立たないのでありますから、あくまでも文化的使命と公共性の保持については、十分の注意を払つていただきたいと思います。

第三の条件は、御承知のように独立採算制がとられておる組織の上に立て事業を行うのでありますから、独立採算をいかにしてとるかといふことについては、十分なる研究をしていただきたい。いやしくも一般放送の犠牲においてテレビジョン放送がなされるということのないよう、テレビジョン放送はテレビジョン放送で独立採算のでき得るよう、十分なる考え方をしていただきたいと思います。

第四の問題でありまするが、これは特に郵政省として真剣に考えていただきたいのは、ただいま条件の点や理由の点で申し上げたように、やはり独立採算と公共性ということが中心に考えられて参ります。いかにして独立採算制を保持するかということになりますると、現在の全体の放送からながめてみまして、国際放送の拡充等もあると思うが、国際放送等を行う場合、やはり協会の負担と政府の負担と二本建てになつております。従つて国家的目的を中心とする国際放送及び国家的目的を持つ放送等についての一切の費用は国が負担をして、協会の独立採算制を可能ならしめるよに特段の努力をはかつていただきたい。これが私の冬

以上の観点から、本案件に賛成をいたします。

○橋本委員長 山田長司君。
○山田(長)委員 だいたいま議題になりますが、放送法第三十七条第二項の規定に基き、国会の承認を求めるの件について、社会党を代表しまして、意見と希望を申し上げたいと思います。

テレビの文化性につきましては、いさざらわれーーが事新しく申し上げるまでもないことであります。しかしながら日本の現状を検討いたしますると、まさに、一合十七万円ないし二十三万円ある機械が、そなたやすく一般化するといふことはなか／＼困難であると思われます。そこでこの点に十分考慮を払う必要がある。また受信料の問題につきましても、私たちは二千四百円という年額の支払いといふものは、相当困難に考えられる。そこで公共性の問題につきましても、今日までのNHKの公共性の問題を見ますときに、われ／＼が知つてゐる範囲において、料金をとれないはずであるにもかかわらず、かなり料金がとられておる。こういう事実を私たちは知つております。こういう点について、この公共性の問題につきましては、十分に料金の低廉化を目指されたいということを、第一番目の問題として申し上げたいのです。

第二の問題として申し上げたいことは、受像機の問題であります。これにつきましては、許可されてもかなり困難が伴うであろう過日來の討論の様子をいくつが検討いたしましたると、に、通産省と郵政省との間において、何かまだ明確にされてないものがあ

• おはようございます。お仕事始めいかがお過ごしですか？

のじゃないか。『ううう』と過日来

から察知するのであります。こういう点において、この文化性から考慮され

通産省との間においてもさながら
円滑なる発展を考えていた。だきたい。

■ お外貨の問題その他につきまし

て、先ほど来の委員の申されたことに

よ」で、私の申し上げたいと騒うこと

外貨の問題等について相当困難のある

ことが察知されるのであります。」の

点につきましても郵政大臣においては十分検討されて、この趣旨を十分こころ

十分相談されて、さの趣旨を「父は」とされたいと思うわけあります。」

ういう希望意見を申し上げて、賛意を

表する次第でござります。

○根本深層地
にて結晶は経過し
ました。

放送法第三十七条第一項の規定に基

き、国会の承認を求めるの件について

採決いたします。本件に承認を与える
ご意のと決する旨賛成の諸君の足並

を求める。

〔總覽起立〕

○権本委員長 起立総員。よつて本件は、文部省案通り承認する。一九三〇年八月二日

政府提案通り有識者会議へ参画の決しました。

なほお詰りいたします。本件に関する

る報告書につきましては、委員長に御一読願ふことを要す。

一任願いたいと存じますか 御異議は
あめませんか。

「異議なし」「心得を教わる」

○橋本委員長 御異議ないと認めまし

卷之三

○橋本委員長 次に、去る十一日本委

員会に付託になりました電話設備費負

担臨時措置法の一部を改正する法律案を議題とし、審査に入ります。まず根

第一類第十四号

まり長く続かないよう、さうにでもあります。すこぶるにでもあります。郵政大臣がこれを新しい事態として取上げて、閣議に提案せられるよう、一段の御努力を要請申し上げたい。かような意味で発言いたしたわけあります。

○高瀬国務大臣 大だいまお話をありましたよな事情であります。何とかして早く解決しなければならないと私も考えております。そして公社の側ともいろいろ相談もいたして、目下検討中であります。まだ具体的な結論には達しておりませんが、できるだけ早く検討をして、解決をいたしたいものと考えております。

○山田(長)委員 これは郵政大臣に応お願いしたいと思うのですが、地方農村その他において、ラジオの五十分の徴収というものが非常にびしきりまわしている自動車にすえつけられているラジオについては、全然聴取料が考えられていないじゃないか。こういうことを私最近聞いたのです。この点について郵政省はどういう取扱いをするか、ちょっと似たいのです。

○長谷政府委員 ただいまの御質問につきまして、私から御答弁をさせていただきます。この聴取料の徴収と申しますのは、受信協約を放送しようか、法律上から申しますと受信料でございますが、日本放送協会の行う放送を受け得るような設備をしておるもの、受信についての契約を放送協会と結ばなければならない、こういふことに定められておりまして、受信料は、国会でその年度の收支予算とともに審議になる際に、收支予算とともに認め願う、こういふ建前になつておる

わけであります。なおこの受信契約を結ぶに際しましては、たとえばある種の病院であるとか、あるいは公共を目的とした公民館であるとか、図書館のようなところ、あるいはまた盲人のよな方であるとか、そういう方々で、自動的に考えまして、受信料を免除する制度ができております。これは郵政大臣の認可を得て、協会が定めているわけであります。その契約条項の中には、どういふ単位ごとに受信料の契約をするかといふことが定められておりまして、郵政大臣の認可を得ておるのあります。その契約条項によりますと、一軒の家に、同じ世帯であるならば、二個持つておつても三個持つておつても、一軒として数える、こうじう考え方にあります。それで、その契約条項によりますと、一軒の家に、同じ世帯であるならば、二個持つておつても三個持つておつても、一軒として数える、こうじう考え方にあります。そういう状況でござります。

○山田(長)委員 一軒という法的根拠をどういう点に置かれるかということです。自動車は一軒の家にどどまつておる性質のものではなくて、自動車自体が毎日動いておるわけです。だから、こういう金があつて、備えつけている自動車に対する聴取料の問題でござります。自動車は、新たに規定してさしつかえないものと私は思うのですが、その点どうお考えですか、伺いたいと思います。

○長谷政府委員 今のお話の点は、たゞ三台あつても、そのうちの一一台がボーダーになつてゐるようなものであります。なほこの受信契約も一単位の契約で済ましております。但し初めから場所が違うところに設けられた公民館であるとか、あるいは公共を目的とした公民館であるとか、図書館のようなところ、あるいはまた盲人のよな方であるとか、そういう方々で、自動車の問題につきましては、多少疑問の点もありますので、協会で実際には漏れがあるかどうかは、私どもの方も調べさせてもらいたいと考えておりますが、先ほど申し上げましたように世帯別に考えて行つて、一世帯でたとえ方になつております。

○山田(長)委員 自動車の場合に、一世帯であるかどうかはわからぬけれども、二台持つておつても三台持つておつても、一軒として数える、こうじう考え方にあります。それで、その契約条項によりますと、一軒の家に、同じ世帯であるかは別としても、とにかく今の都下における自動車の状態というのは、実は各地で調べたところが单に動いておるというふうな見方をとりまして、一軒の中に含められて処理をされております。そういう状況でござります。

○長谷政府委員 お答え申し上げます。郵政大臣が認可を与えております。日本放送協会の受信契約条項に基いて、協会が漏れなく徴収を行つて、規定期を設くべきだと私は思ひます。そういう点についてどうお考えをお持ちですか伺いたいと思います。

○山田(長)委員 どういう調査をされねと考えております。今のお話のよう

す。この点についてもつと明確な説明がほしいと思います。

○高瀬国務大臣 ただいまのお話によると、どういふ単位で、そのように

本日はこれをもつて散会いたしました。

午前十一時五十五分散会

【参照】

放送法第三十七条第二項の規定に基づき国会の承認を求めるの件（内閣提出）に関する報告書〔都合により別冊附録に掲載〕

〔都合により別冊附録に掲載〕